



Una interparlamentaria de peso

Legisladores de diferentes partidos políticos prefirieron viajar al viejo continente en lugar de acudir a la marcha proAMLO, para participar en la XVI Reunión Interparlamentaria España-México, como el senador Ricardo Monreal y el diputado Santiago Creel Miranda, entre otros senadores y diputados, quienes, en una especie de alianza política, coincidieron en que emprenderían una cruzada nacional por la unidad de los mexicanos.

En estos momentos, que está por discutirse la reforma electoral del jefe del Ejecutivo federal, los diputados y senadores del bloque opositor han cerrado filas para rechazar el entramado jurídico que pretende impulsar la 4T para mantenerse en el poder más allá del 2024, por ello es relevante la postura del líder de los senadores de Morena, quien ha declarado que ni siquiera el plan B de los oficialistas va a pasar la difícil aduana que representa la Cámara alta.

En otro momento, en que la interparlamentaria en cuestión sería una especie de turismo parlamentario; ahora, cualquier esfuerzo

DESDE SAN LÁZARO

**Alejo
Sánchez
Cano**

Opine usted:
opinion@elfinanciero.com.mx

que se haga en la arena legislativa mundial en defensa de la democracia y de las causas del pueblo, es bienvenido, sobre todo porque bajo una visión global se pueden enfrentar problemas comunes y darles solución.

Mientras que en nuestro país, la agenda pública está en la marcha en defensa del INE y de la democracia, así como la contramarcha de AMLO, en España, las discusiones se enfocan en resolver los problemas que aquejan a su población.

La presidenta del Congreso de los Diputados, Meritxell Batet La-

maña, coincidió en la necesidad de apoyar los avances en la modernización del Acuerdo Global entre México y la Unión Europea.

Señaló que son muchos los retos comunes que hay entre México y España, como la cooperación económica y comercial, las políticas contra el cambio climático o el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

Sin embargo, aseveró que de todos los temas, el más importante es el de construir una sociedad en donde las mujeres se integren en plena igualdad, con seguridad y reconocimiento de sus derechos y con libertad para desarrollar su autonomía personal.

“La igualdad de género es un objetivo absolutamente prioritario si queremos que nuestras sociedades sean justas y plenamente democráticas”, manifestó.

Aseguró que muchos son los ámbitos en los que todavía hace falta avanzar, como es la brecha salarial, las pensiones de jubilación y la seguridad, “porque las mujeres hoy siguen teniendo más miedo que los hombres cuando están en la calle”, y en la brecha de la conci-



liación y la corresponsabilidad.

Indicó que la profundización del diálogo entre nuestros países, no sólo fortalecen las relaciones bilaterales, sino que es un vector esencial para la integración de dos regiones: Europa e Iberoamérica, claves para la defensa de la libertad y la cohesión social “dentro de nuestras fronteras, pero también fuera de ellas”.

En tanto, Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, destacó que la pobreza, la hambruna, la desigualdad, la inflación, la falta de empleos suficientes y bien remunerados, el rezago educativo, la migración y el cambio climático se han agudizado, lo que nos obliga a encontrar formas más eficaces y urgentes para hacerles frente. “Por ello, nuestra respuesta ante tales flagelos debe ser global, colectiva, construida entre todas las naciones y acorde con nuestros contextos”, advirtió el legislador zacatecano.

Por su parte, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, expresó que “hoy, México y España comparten los valores de la paz, de la democracia, de la libertad, de la defensa y promoción de los derechos humanos, de los derechos sociales, de una economía que permite el de-

sarrollo sustentable y que abre las oportunidades para todas y todos sus nacionales”.

Mencionó que la modernización del Acuerdo Global con la Unión Europea significará que prácticamente la totalidad de los productos comercializados entre esa comunidad y México estarán exentos del pago de aranceles y de impuestos, que permitirá incrementar nuestros flujos de exportación, lo que hace ser a nuestro país el principal socio de España en América Latina, además de constituirse en el primer inversor latinoamericano en España.

El presidente del Senado de España, Ander Gil García, asentó que esta reunión debe servir para poner de manifiesto que la cooperación bilateral y el multilateralismo no son una elección, sino una obligación y que “el entorno óptimo para el diálogo entre naciones son las reuniones interparlamentarias”.

Asimismo, agradeció a México por la acogida de miles de refugiados republicanos que tuvieron que huir al exilio: “tenemos una deuda enorme con su país, una deuda que se puede pagar sólo con gratitud”. En ese sentido, subrayó que no existe un país en el mundo en el que un español se sienta más en casa que en México.